



WEEKLY REPORT

Rotary 東京立川ロータリークラブ 2019.10.4 第2857回 例会

2019~2020年度 RIテーマ



2019~2020年度
国際ロータリー会長
マーク・ダニエル・
マロニー

2019~2020年度 クラブテーマ

Restart!

創立60周年 第2ステージの始まり
2019-2020

東京立川ロータリークラブ
会長 長井 守

【会長挨拶】 長井 守 会長

当クラブでは5月の始めから9月末までを「クールビズ」期間として、ノーネクタイを認めています。10月からはスーツにネクタイとなりました。もともと「クールビズ」の始まりは、2005年の環境省の提唱で、狙いは主に地球温暖化対策や夏季の電力不足の解消でした。夏季の間、室内のエアコンの設定温度を28℃程度に設定する事で、体感温度が2度下がるとされる「ノーネクタイ、ノージャケット」等の軽装が推奨され現在に至っています。「クールビズ」の導入と広まりによって、ノーネクタイでもだらしなく見えない開襟シャツ等軽装でもシルエットが美しく見える商品が増え、通気性・吸水性等、素材の機能性も強化され、「ビジネスカジュアル」はビジネスファッショントとして定着してきたそうです。

そんな中、金融業界、特に銀行はスーツにネクタイという服装を守り続けてきましたが、2011年環境省により、「クールビズ」より一步踏み込んだ、状況によてはポロシャツ・Tシャツ・ジーパンも認める「スーパークールビズ」を発表し、金融業界も「スーパークールビズ」を導入するケースが増えており、特に、三菱UFJフィナンシャルグループは2019年5月より、通年ノーネクタイを容認する「ビジネスカジュアル」を導入したそうです。服装は個人や企業のアイデンティティーを明確にする非常に重要なアイテムです。本来は自由であるべきでしょう。価値観の多様化により、企業風土の変革が求められている中、既存する軽装化は社員ファーストの観点からすると、自然の流れなのかも知れません。

しかしながら、身だしなみはもはや社会におけるマナーの一環であり、それによって、自らのモラルの高さが試されるものでしょう。

服装の自由化、軽装化は、TPOをよく理解し、自分自身のマネージメントができる事が前提です。その上で、初めて客観的、合理的事実に基づいた判断ができるのではないかでしょうか。働き方改革が世の中に着実に浸透していく一方で、職種によって求められるニーズも異なる訳ですから、一定の概念だけでは解決に至りませんが、いずれこのような問題も含めた様々な改革に着手していく必要性を感じています。

【お客様の紹介】 長井 守 会長

長井 俊 様(公益社団法人立川青年会議所 グローバル委員会 委員長)

秩父あぐり 様(公益社団法人立川青年会議所 グローバル委員会 副委員長)

片桐庸行 様(公益社団法人立川青年会議所グローバル委員会 幹事)



新会員卓話の反町太一さん・杉山正樹さんと一緒に



長井 守 会長

【司会進行】

SAA委員会 中島重夫 委員

【開会点鐘】 長井 守 会長

【国歌斉唱】

【ロータリーソング斉唱】

『我らの生業』

ソングリーダー

米山奨学委員会 端 晶弘 副委員長

【お客様の紹介】 長井 守 会長

【会長挨拶】 長井 守 会長

【幹事報告】 中山賢一 幹事

【委員会報告】

社会奉仕委員会 田中 太 委員長

【各種お祝い】

親睦委員会 安藤永一 副委員長

【ニコニコ発表】

親睦委員会 岡山 昭 副委員長

【出席率の発表】

出席委員会 松井信雄 委員

	会 員 数	122名
10月4日(金)	出席 義務 会 員	113名
	出席 免 除 会 員	9名
	当 日 出 席 者	98名
	出席免除会員の当日出席者	3名
	出 席 率	84.48%
	9月20日の出席率	84.62% → 97.44%

【新会員卓話】

杉山正樹さん

反町太一さん

【閉会点鐘】 長井 守 会長

例会場:パレスホテル立川(立川市曙町2-40-15)

例会開催日:毎週金曜日 開会点鐘 12:30

会報担当者:小林 寛

発行者:長井 守

事務局:立川市曙町2-34-6 小杉ビル8階

【TEL】042-525-4046 【FAX】042-529-2666

【HP】http://www.tachikawa-rc.org/

【E-mail】ttrc8082@sepia.ocn.ne.jp



司会進行
中島重夫 委員



ソングリーダー
端 晶弘 副委員長



各種お祝い
安藤永一 副委員長



ニコニコ発表
岡山 昭 副委員長



出席率の発表
松井信雄 委員



例会時には必ずバッジをつけましょう

【幹事報告】 中山賢一 幹事

- 10月ロータリーレートは、1ドル=108円●ガバナー月信を各テーブルに配布●米山月間です。2019-20年度米山豆辞典をメールボックスに配布●メールボックスに、新会員記載の名簿を入れております●9/28(土)に10/6(日)開催の創立60周年記念登山の木曾駒ヶ岳登山参加者と高尾山へ練習に行って参りました
- 10/6(日)7(月)で創立60周年記念登山に中央アルプスの名峰木曾駒ヶ岳に21名で参加予定●本日例会終了後第4回理事会を開催



【委員会報告】

社会奉仕委員会 田中 太 委員長

SDGsの取組みについて

本日は公益社団法人立川青年会議所グローバル委員会の長井委員長、秩父副委員長、片桐幹事にお越し頂き、企業が取組むSDGsを主にお話をして頂きます。分かりづらい部分があるSDGsですが徐々に浸透してきているので、皆様もご理解を深めて頂きたいと思います。



公益社団立川青年会議所 グローバル委員会の皆様
片桐庸行 様(左) 発表者・秩父あぐり 様(中央) 長井 俊 様(右)

【各種お祝い】 親睦委員会 安藤永一 副委員長

入会記念月

近藤 誠さん	H.30.10.19	皆勤	1年
齊藤直人さん	H.30.10.5	精勤	1年
豊泉幸夫さん	H.6.10.21	精勤	25年
平井洋孝さん	H.19.10.5	精勤	12年
堀越 豊さん	H.29.10.13	皆勤	2年
舛渕晴夫さん	H.10.10.2	皆勤	21年
増田太一さん	H.21.10.2	皆勤	10年
山川 潔さん	H.5.10.1	精勤	26年
横手好一さん	H.19.10.5	精勤	12年

誕生記念月

岩田明彦さん	豊泉幸夫さん	堀越 豊さん
宮崎昭人さん	迎 浩一郎さん	渡邊達也さん

結婚記念月

浅見英明さん	井上修一さん	栗原 卓さん
小林勝美さん	齋藤 優さん	初道清光さん
鈴木祥祐さん	鈴木 寛さん	曾我部岩雄さん
豊泉幸夫さん	長井 守さん	星野良三さん
益子悦雄さん	松井信雄さん	迎 浩一郎さん
矢野一成さん	山口貞夫さん	

夫人誕生記念月

大塚豊嗣さんご夫人	亜澄 様	織原寛一郎さんご夫人	千絵 様
垣谷直人さんご夫人	真弓 様	渋田幹雄さんご夫人	静子 様
鈴木祥祐さんご夫人	節 様	反町 聰さんご夫人	麻美 様
高津康樹さんご夫人	千佳子 様	豊泉幸夫さんご夫人	久美子 様
長井 守さんご夫人	悦子 様	中島孝昌さんご夫人	小百合 様

【ニコニコ発表】 親睦委員会 岡山 昭 副委員長

- 長井 守 会長 公益社団法人立川青年会議所グローバル委員会の皆様のご来訪を歓迎致します。本日は宜しくお願ひします。今月は経済と地域社会の発展月間と米山月間です。多くの方々のご協力ををお願いします。杉山さん、反町さん本日は卓話宜しくお願ひします。
- 中山賢一 幹事 立川青年会議所グローバル委員会:長井俊委員長・秩父あぐり副委員長・片桐庸行幹事の来訪を歓迎致します。本日「SDGsの取り組み」宜しくお願ひ致します。杉山正樹会員・反町太一会員、新会員卓話、楽しみにしております!宜しくお願ひ致します。
- 山口貞夫さん ポケてきたのかもしれませんか、何回目の結婚記念月か忘れました。記念品ありがとうございます。
- 松井信雄さん 結婚記念月のお祝いありがとうございます。
- 堀越 豊さん 入会記念及び誕生日のお祝いありがとうございます。杉山さん卓話、楽しみにしています。
- 松島 孝さん 杉山さん、反町さん、本日の新会員卓話楽しみにしております。
- 古屋佳男さん 杉山さん本日の卓話を大変楽しみにしております。
- 豊泉幸夫さん 各種お祝いありがとうございます。
- 織原寛一郎さん 家内の誕生日祝いを、ありがとうございます。
- 金原宏和さん 先週の卓話講師、玉元さんのお話と歌、すばらしかったです。さっそく町屋のいぢやりBarに伺い、学園天国はじめ、3曲の熱唱を聞きながら、おいしい酒を頂いて、参りました。
- 中島孝昌さん 妻の誕生日のお祝い、ありがとうございます。
- 舛渕晴夫さん 入会記念有難うございます。
- 宮崎昭人さん 誕生日のお祝い、ありがとうございます。
- 鈴木孝一さん 仕事が趣味の杉山正樹さんの新会員卓話を楽しみにしています。
- 安藤明義さん 反町太一さんの卓話を楽しみにしています。
- 渋田幹雄さん 妻の誕生日祝い、ありがとうございます。
- 山下隆人さん・荒口 仁さん 杉山正樹さん、反町太一さん、本日は、新会員卓話を楽しみにしています。思いっきりアピールして下さい。宜しくお願ひします。
- 近藤 誠さん 入会して一年になりました。ありがとうございます。
- 益子悦雄さん 結婚記念月のお祝いありがとうございます。結婚記念日は妻と大菩薩嶺を行ってきました。24年目になりました。
- 横手好一さん 入会祝いを頂きありがとうございます。杉山さん反町さん卓話はりきって宜しくお願ひ致します!!
- 大塚豊嗣さん 妻の誕生日のお祝いありがとうございます。本日家に帰れる様にがんばります。
- 山川 潔さん 入会祝いを有難うございます。
- 増田太一さん 杉山正樹さんと反町太一さんの新会員卓話を楽しみにしています。いつもは撮影する側の2人ですが、本日は撮影される側ですね。頑張って下さい。
- 増田太一さん 入会記念月のお祝い有難うございます。10年前の10月2日、岡部会長、長井幹事年度に入会してあつという間の楽しい10年でした。改めて当日の会報を見ますと、岡部会長挨拶が「村野さんホールインワンおめでとう」「サモアとスマトラの大地震」、大竹さんの出席率の発表とソングリーダー、尾内さんによる50周年タイムカプセルの説明でした。懐かしい思い出が。会報とはなんと素晴らしいものかと実感。
- 迎 浩一郎さん 誕生日記念月、結婚記念月のお祝いありがとうございます。
- 平井洋孝さん 入会記念の品、ありがとうございます。
- 垣谷直人さん 妻の誕生日祝いありがとうございます。
- 松浦孝治さん 本日のSDGsの取り組みについて発表頂く、立川青年会議所の長井委員長、秩父副委員長、片桐幹事のご来訪を歓迎致します。また、新会員卓話を担当される杉山さんと反町さんのお話しを楽しみにしています。
- 中野裕司さん 杉山会員、反町会員、新会員卓話、楽しみにしています。
- 浅見英明さん 結婚記念のお祝いありがとうございます。
- 渡邊達也さん 誕生日記念月のお祝い、ありがとうございます。
- 齊藤直人さん 入会記念のお祝いありがとうございます。これからも宜しくお願ひ致します。
- 鈴木祥祐さん 愛妻の誕生日祝いを有難う。結婚祝45周年を迎える事が出来ました。新会員加藤千晶様のアドバイザーを指名され恐縮です。
- 保護司会立川分区一同 9/17付、山下明さんが目出たく保護司を拝名されました。先は長いですが頑張って下さい。保護司会立川分区一同より!!
- クラブ会報委員会一同 クラブ会報期待の杉山さん、反町さん、本日の新会員卓話、気合い入れてお願いします。内容によっては会報誌一面をかざるかも…。
- 杉山正樹さん 本日、新会員卓話の機会を頂きましてありがとうございます。
- 反町太一さん 本日は、新会員卓話の時間を頂きまして誠に有難う御座います。つたないお話になると思いますが、宜しくお願ひします。

本日合計 121,000円 本年度累計 1,087,000円

卓話「トヨタ生存条件」
杉山正樹さん
(2018年5月25日入会)

新車販売絶好調の時期に入社

自動車業界は今までに100年に1度の大変革期になっています。私がトヨタモビリティ東京の前身である東京トヨペットに入社したのが昭和63年。当時は所謂バブル期で新車は非常に売っていましたが、中でも要領の良かった私は新人ながらも入社直後から車を結構売る事が出来、新入社員230名の中で「優秀新人賞」を獲得し、入社1年目はかなり鼻高になっていたと記憶しています。



入社2年目は、昭和天皇の崩御により年号が「平成」に改元され、同時に自動車業界にとっても非常に大きい出来事がありました。当時3%でスタートした「消費税導入」です。この消費税導入は自動車業界に強い追い風となりました。それまでは新車に「物品税」という重い税金が課せられており、「内税方式」で本体価格に含まれていました。しかも税率は普通車3ナンバーが23%、5ナンバーが18%と記憶しています。この重税が撤廃されて3%の消費税導入になった事で、車両価格が大幅に下がり、平成2年にはバブル景気も相まって、国内自動車市場がついにこの年にピークを迎えます。軽自動車を除いた市場は、約600万台というとてつもない記録を達成します。現在は300万台売れればという時代です。

バブルの崩壊とプリウスの誕生

しかし平成3年からついに崩壊が始まります。この年を境に年々新車販売台数が落ち込んでいく事になります。平成9年30歳で、私は社内で出会った女性と結婚致しました。この平成9年はトヨタにとっても記念すべき「初代プリウス」が誕生しました。キャッチコピーは「21世紀に間に合いました」です。「プリウス」とはラテン語で「～に先だって」という意味です。まさに化石燃料依存から脱しようとする21世紀のクルマ像の先駆けとなりました。既存のガソリン車と同等の走行性能を保ち、約2倍の低燃費とCO2排出量半減を実現。平成12年から輸出を開始し、環境に敏感なアメリカ市場では大きな話題となり、セレブリティー達が率先して愛用したことでも社会現象となりました。

平成15年、自動車市場はついに400万台を割り込むようになってしまいましたが、この年2代目プリウスが発売されました。スタイルも5ドアハッチバックに変更、ハイブリットシステム・バッテリーの大幅性能向上で、燃費も飛躍的に向上しました。各メーカーは燃費を競って燃費世界一の称号を目指していくことになります。その後、平成21年3代目、平成23年アクアなどを発売し、トヨタは燃費世界一の車を世に送り出していきます。低燃費車の代名詞であるプリウスはグレードによっては40km/lを超えます。しかし最近は燃費数値が上限に達した感もあって、燃費に拘るお客様が減りました。ユーザーが車を選ぶ基準は時代によって変化します。「馬力競争」「燃費競争」そして現在は「安全技術競争」と言わ

れています。今最も高い感心は「自動ブレーキ」なる安全装備です。歩行者を検知できるか否かも大切な判断基準になっている現在ですが、今後2020年代に最も重要視されるであろうキーワードは「繋がる車」です。

低燃費車から安全で繋がる車へ

最近「CASE」という言葉を耳にしたことはないでしょうか。C=コネクト、A=オートノマス(自動運転)、S=シェア、E=エレクトリック(電動化)の頭文字をとってCASEという造語になります。これらが次世代の車ビジネスの核となるコンセプトとして注目されています。その中でも特に近々にというのがCのコネクテッドカー、いわゆる「繋がる車」ではないかという事です。トヨタでは昨年6月発売の新型クラウン、12月発売の新型プリウスや、本年4月に投入したRAV4、9月発売の新型カローラなどがコネクテッドカーになっています。



コネクテッドサービスを搭載した最新型プリウス

トヨタではこの流れに対応するべく、コネクテッド戦略で「三本の矢」を打出しました。まず一つが全車種コネクテッド化です。これは2020年迄に日米で販売されるほぼ全ての車種に車載通信機(DCM)を標準搭載する予定です。DCM(データ・コミュニケーション・モジュール)無線通信装置搭載で携帯電話などを介する事なく、車両の電波アンテナを通じて直接外部センターとの通信が可能となり、車両の情報を管理出来るようになります。そして様々な情報をドライバーに提供可能になり、先回りしたドライバーサポートが出来るようになります。イメージとしては飛行機と管制塔の地上版があります。管制塔が24時間車両とドライバーを見守り、様々な情報を提供してくれるという事です。一例としてヘルプネットがあります。これは万一の時車両内のボタンを押すと、自動で送信された車両の位置情報に基づいて迅速に緊急車両を手配し、車両データから事故の状態や障害程度を推定し、障害度に応じてドクターへリの出動を要請する事もあります。

またスマホと連携し、「目的地設定・天気・ガソリン状態」等々が設定・確認出来ます。さらにビッグデータの活用で事故削減などにも寄与する「つながる保険」などがあります。お客様の蓄積された走行データから算出された「安全運転スコア」から保険料を算出するものです。運転データを点数化し、安全運転だと保険料は安くなるというので、既にあいおいニッセイ同和損保(株)より発売されています。そして最後に、今後異業種との連携を通じて「モビリティカンパニー」への変革に挑戦していく事です。競合他メーカーとシェアを争う時代は終わり、車会社を超え、人々の様々な移動を助ける会社、モビリティカンパニーへと変革する事です。

変化する時代だからこそお客様との繋がりを大切に

その様なコンセプトの中、全国に先駆けて東京のメーカー直営4社が「トヨタモビリティ東京株式会社」に変わりました。要はトヨタと名のつく車はどの店でも買えるようになり同時に中古車も取扱い、カーシェアリングの取組みも開始しています。これらは1人のお客様と長くずっとお付き合いして頂ける形にするものです。

少子高齢化・若者の自動車離れ等、確実に将来販売台数が減っていく中、この4つの会社を一つにまとめるのは想像以上に大変な作業です。都内の社員数も7,500人に膨れ上がり店舗数は約200店舗になります。さらに各々の旧販社で異なる歴史や販売方法などを摺り合わせる作業は大変ですが一丸となって取組んでいます。この歴史的なトヨタの決断、又100年に1度と言われる大変革期の中、第一線で仕事を出来る意気を感じつつ、これからも頑張って参ります。

卓話「私と東京ロジテック」 反町太一さん (2018年5月25日入会)



私は1977年1月生まれの42歳、現在神奈川県横浜市青葉区に住んでいます。家族は妻1人、3歳の子ども1人です。趣味は釣りとボートで、今だと相模湾の三浦三崎港まで船を走らせて釣りをしてますが、ここ数年子どもが小さい事もあり行けていません。生まれは兵庫県尼崎市で父の都合で7回程引越しをし、最後に東京都立川市にきました。私が小学校6年生の時で今から31年前です。最終学歴は小金井市にある東京工学院専門学校です。

卒業後、数年間都内で情報系の仕事をしていました。その時の銀行のシステムがCOBOLというコンピューター言語で、当時でも既に古いシステムでした。その時代はレコーダー大のオープンリールを30年以上使っていたことから、その変革をする為私達が銀行のシステムを変えていました。月末になると各支店からそのオープンリールが大量に送られ、徹夜して読み込んだのをよく覚えています。1999年から2000年に変わる際に、99から0に1度戻る為コンピュータが1900年と誤認するというシステム障害があり、それを変更していました。それが一区切りしてから東京ロジテックに入社しました。

東京ロジテックの話に入る前に、まず倉庫業がどういった事業か簡単に説明したいと思います。始まりは、平安時代、港で貨物の保管・販売を行い、仲介手数料などを取っていたのが倉庫業の始まりと言われています。当時港は船着場を「津」と呼んでいて、こういった商売をする人間を「津屋(つや)」と呼んでいました。それから鎌倉～室町時代の問丸(といまる)、江戸時代の廻船問屋に変わっていきました。此処までは商売の延長線上で倉庫・蔵を持っているだけですが、この後幕末の廃藩置県などの大きな改革が重なったことにより、国や藩ではなく民間の商人が台頭するようになりました。これまで公的機関が管理していた倉庫も民間が使用するようになり、これにより専門に倉庫業を営む企業が生まれました。専門の企業が生まれてくると、それを監督・管轄する部署が必要になりますが、それが国土交通省になります。

そのため国土交通省に登録して初めて倉庫業を営む事が出来ます。倉庫業法では「倉庫業を営もうとする者は、国土交通大臣の行う登録を受けなければならない」と規定し、正規に登録を受けた業者となります。倉庫業の職業分類的には物流業になりますが、実態は

不動産業に近い営業形態になり、倉庫の敷地を企業や個人に貸したり、企業の商品や資産をお預かりするのが仕事になります。倉庫業法について簡単に説明しますと、倉庫業の適正な運営を確保し「営むための倉庫」として建築確認を受けることや営業倉庫では貨物の保険は、倉庫業者が付与するなどの事が決められていて、この様に倉庫業法は「荷主を保護するためにある法律」という形になります。

では東京ロジテックの説明に参りたいと思います。平成5年3月に創業し前身が有限会社東拓という物流会社を運営しており、そこから倉庫業を始めるという形で東京ロジテックに名前が変わりました。主な営業形態が倉庫業、貨物運送取扱業、不動産の売買、一般労働者の派遣事業、コンビニエンスストアの経営、一般貨物自動車運営運送業、ソーラー発電事業になります。営業倉庫としては瑞穂に本社がありますが、埼玉県の県境にあり倉庫を貸しています。本社・長野県松本市を含め5つの倉庫があります。本社の倉庫は大体15,000坪ですが、丸々1棟貸しが出来ないので細かく区分けて色々な企業に貸しています。ファミリーマートの店舗は立川市・府中市で3店舗営業しています。倉庫の関係で加藤産業という問屋を通してファミリーマートとのお付き合いがあり、運営させて頂いています。



(株)東京ロジテック 本社倉庫(西多摩郡瑞穂町)

発電事業ですが、東日本大震災の後「固定価格買取制度」が出来ました。菅直人元総理大臣が辞職する前に残していくもので、10年固定で当時42年で買い取る形でした。当時周りで不動産を持っている方は皆登録をしましたが実際にソーラーの事業をやるまでに至った方が少なかったので、その権利を私達が買い取り発電事業をしています。10年と言っても、2～3年程塩漬けになっていたので、残り7～8年程の期間がソーラー発電事業となります。本社の倉庫の屋上、松本の倉庫の屋上、千葉県と茨城県の合計6ヶ所に行っています。現在本社の増設工事と入間インターの近くのコストコの前で倉庫を建てています。物流の総合相談も受けています。倉庫の関係、運搬業の関係など、何かございましたら私にご連絡頂ければ幸いです。

会長・幹事動向 ~10月~

- | | |
|----------|--|
| 10/4(金) | 第4回理事会議 パレスホテル立川 |
| 10/6(日) | 創立60周年記念登山 中央アルプス名峰木曾駒ヶ岳 |
| 10/7(月) | |
| 10/10(木) | プラグラム委員会炉辺 パレスホテル立川 瑞麟 |
| 10/10(木) | 青少年奉仕委員会炉辺 パレスホテル立川 瑞麟 |
| 10/11(金) | 職業奉仕委員会・社会奉仕委員会合同炉辺
パレスホテル立川 |
| 10/14(月) | 「第16回RYLAセミナー」修了式
国立オリンピック記念青少年総合センター |
| 10/18(金) | 第2回クラブ協議会 ホテル日航立川 東京 |
| 10/19(土) | 姉妹市締結60周年記念式典・祝賀会
パレスホテル立川 |
| 10/24(木) | 親睦委員会炉辺 |
| 10/28(月) | 創立60周年記念式典準備委員会炉辺 |